
COMITE DE DIRECTION DU 18 JANVIER 2023 

 

 

Présidence : Rémy MOULIN 

 

Membres : Yves BAZY, Servane BOUGEARD-LE HENAFF, Thierry BRIAND, Jean Paul 

COURCOUX, Pierrick FAMEL, Nathalie FAUBERT, Maurice JOUBIN, Serge LE BELLEGUY, 

Marcel LE MOAL, David LE NORMAND, Pierre-Yves NICOL, Alain OLLIVIER-HENRY, 

Yannick PHILLIPE, Ludovic ROBIN, Sylvestre SALVI. 

Assiste à la réunion : Matthieu PREDERY (CTD PPF). 

 

Membre excusé : Jean Marc LUCAS. 

Absent non excusé : Jonathan BESSIERE. 

 

Approbation des procès-verbaux du Comité de Direction du 6 septembre 2022 paru le 7 octobre 2022 

ainsi que les Bureaux du 18 octobre 2022 paru le 21 novembre 2022 et du 3 janvier 20223 paru le 5 

janvier 2023. 

Approuvés à l’unanimité. 

Le Président précise que le PV de l’Assemblée Générale du District du 24 septembre dernier paru le 

23 décembre sera soumis à l’approbation de la prochaine Assemblée. 

 

➢ Félicitations 

 

Le Comité de Direction adresse ses sincères félicitations à : 

 

- l’Equipe de France et son staff pour son excellent parcours à la Coupe du Monde au Quatar 

- Au récipiendaire de la médaille d’argent de la jeunesse et sports 

▪ Marcel Le MOAL 

- Au récipiendaire de la Médaille d’Or de la FFF  

▪ Yves BAZY  

- Au récipiendaire de la Médaille de Vermeil de la FFF 

▪ Jean Paul COURCOUX 

 

➢ Condoléances 

 

Le Comité de Direction présente ses sincères condoléances aux familles de : 

- William PENNEHOAT ancien membre du Comité de Direction 

- Claude GUILLEMOT ancien arbitre. 

 

 

➢ Intervention du Président : Rémy MOULIN 

 

Informations FFF – LFA 

 

- Fait part de l’Assemblée Fédérale du 11 décembre. 

- Evoque la dotation de ballons futsal qui sera adressée au District pour le développement de la 

pratique. 

- Evoque le plan mixité FFF et la loi sur le sport. 

 



 

Informations LBF 

 

Evoque les Comités de Direction de la ligue des samedis 17 décembre et 14 janvier et le Bureau du 

19 novembre. 

 

Vie du District 

 

- Fait part de son souhait d’organiser l’Assemblée Générale du District dans les secteurs, suite au 

retour positif des clubs après l’assemblée à EA Guingamp. 

- Propose pour cette saison le secteur de St Brieuc pour l’assemblée générale qui pourrait avoir  lieu 

le 26 août prochain. (à confirmer) 

- Donne lecture du courriel de Monsieur et Madame GOUEDARD. 

- Précise qu’une nouvelle commission sera mise en place pour le bénévolat. Demande aux 

responsables de secteurs de transmettre le nom de personnes pouvant intégrer cette nouvelle 

commission. 

 

➢ Intervention du Secrétaire Général : Alain OLLIVIER-HENRY 

 

- Donne le nombre de licenciés : 28300 arrêtés au 18 janvier. 

- Dresse le bilan des échanges sur l’organisation du championnat Seniors qui ont lieu lors des 3 

réunions de Secteurs  

 

Secteurs Propositions 

 

 

Secteurs 1 & 2  

- Supprimer la D4 

- Maintenir 5 groupes de D1  

- Maintenir 8 groupes de D2 

- Réduire le nombre d’équipes à 12/10 en D3  

- Créer un championnat de Foot à 7 

- Autoriser les matches le vendredi soir ou samedi soir 

 

 

Secteurs 3 & 6 

- Maintenir la D4 

- Diminuer le nombre de groupes de D1 

- Conserver le championnat de D4 en 2 phases 

- Réduire le nombre d’équipes à 10 par groupe en D2 & 

D3 voire en D1 

- Pas d’obligation d’accord du club visiteur pour fixer la 

date et l’horaire du match en D4. 

 

 

 

Secteurs 4 & 5 

- Maintenir la D4 

- Diminuer le nombre de groupes en D1 

- Réduire le nombre d’équipes par groupe à 10 en D4 et 

revenir à un championnat en phase unique Aller/Retour 

- Maintenir le début du championnat en D4 fin septembre 

- Maintenir le nombre d’équipes par groupe à 12 en D1 – 

D2 & D3 

- Propose une pyramide : 

- 4 groupes de D1 

- 6 groupes de D2 

- 8 groupes de D3 



Le Comité de Direction demande à la commission des compétitions de travailler sur le scénario d’une 

pyramide avec 4 groupes de D1 - 6 groupe de D2 et 8 groupes de D3. 

- Fait part de l’organisation des finales de coupes départementales.  

- Rappelle que la date butoir était fixée au 15 janvier et que les secteurs organisateurs sont les secteurs 

4 et 6. A ce jour, nous accusons réception des candidatures des clubs suivants :  

Plédran CS – Secteur 5, 

Caulnes Rance Foot – Secteur 4, 

Plérin FC – Secteur 6, 

Lanvallay US – Secteur 4, 

Ploufragan FC – Secteur 6. 

Le Comité de Direction ne peut retenir la candidature de Plédran CS pour cette saison car le club fait 

partie du secteur 5. 

La Commission d’organisation des finales prendra contact avec les responsables des clubs et se 

rendra sur site fin février pour visiter les installations. 

- Transmet le planning des finales de Foot Educatifs, Futsal. 

 

Date Finale Lieux 

11 février  Finale Futsal U15F/U18F U11G U11F Plénée Jugon 

18 février  Finale Futsal Seniors F Plessala 

20 février Finale Futsal U15 G  Plélo à confirmer  

23 février  Finale U18 G  Langueux à confirmer 

25 février  Finale Futsal U13G  Bourbriac  

4 mars  Finale Futsal U13 F Perros 

1er avril  Festival Pitch Foot U13 A déterminer 

8 avril  Finale départementale A 7 : U15F U18F A Ploufragan  

15 avril  Finale Foot de Rue U10/U11 Guingamp Cadolan 

26 avril  Finale Départementale Futnet U13 A Ploufragan 

17 mai Tournoi des Sections sportives A Ploufragan 

27 mai Finale Challenge Jean GUILLOSSOU 

U11G/U11F 

A déterminer 

17 ou 18 mai  Finale Futsal Seniors Plélo 

17 juin  JND U9 A déterminer 

- Evoque le dossier de subvention au titre du FAFA : l’enveloppe du District est d’un montant de 

123 000€, 8 collectivités ont déposé 14 dossiers de subvention qui ont tous reçu un avis favorable. 

- Fait sur les outils de communication du district :  

 - site internet : le nombre de visiteurs réguliers à augmenter de 326% 

 - Facebook : le nombre de visite à augmenter de 60% (135000) 

 - Instagram : le nombre de visite à augmenter de 100% (77000). 

- Présente les demandes d’honorariat de : 

Mr TRIFOL : le Comité donne un avis favorable et transmet à la Ligue de Bretagne pour suite à 

donner. 

Mr GAPPAIS : le Comité émet un avis défavorable. 

 

➢ Intervention du Trésorier : Thierry BRIAND 
 

- Fait un point sur la trésorerie. 

- Indique que le relevé de facture a été adressé aux clubs début janvier pour un règlement au 31 de 

ce mois. 



- Fait part du changement d’opérateurs pour l’établissement des bulletins de paie des salariés du 

District. 

 

Intervention du CTD PPF : Matthieu PREDERY  

 

- Un rappel a été fait aux clubs concernant la dématérialisation des inscriptions. 

- Détection : 840 joueurs ont été observés. 

- fait le point sur les formations à venir. 

- Précise que 57 éducateurs(trices) ont été formés depuis le début de saison, 13 candidats ont été 

certifiés. 

- Remerciements aux clubs de Plaintel et Ploufragan FC pour la mise à disposition de joueurs lors 

des certifications. 

- Indique que la prochaine certification se tiendra le 10 juin prochain. 

 

➢ Interventions des responsables de secteurs 

 

Cette saison les réunions ont regroupé deux secteurs soit 3 réunions : 

 

Secteur 1 & 2  

La réunion s’est déroulée le 18 octobre à Cavan. 

46 dirigeants (es) représentants 24 clubs étaient présents. 

Secteur 3 & 6 

La réunion s’est déroulée le 8 novembre au Haut Corlay. 

32 dirigeants (es) représentants 20 clubs étaient présents. 

Secteur 4 & 5 

La réunion s’est déroulée à Plédéliac le 15 novembre 

62 dirigeants (es) représentants 33 clubs étaient présents. 

 

• Yves BAZY 

- Indique que les calendriers 2ème phase ont été refaits et les compétitions vont débuter le 22 janvier 

prochain.  

▪ Descentes de R2 en D1 District  

 U18 4 équipes (Bégard CS – Dinan Léhon FC – Plancoët Arguenon FC – Quessoy US) 

 U17 2 équipes (Le Vieux Bourg – GJ Eole Black Prat) 

 U16 2 équipes (Bégard CS – St Alban FCCP) 

 U15 2 équipes (Lanvollon JS – Loudéac OSC) 

▪ Accessions en Ligue  

U14 R1 2 équipes (St Brieuc Stade – Guingamp EA) 

U14 R2 7 équipes (Lannion FC – St Brieuc COBSP – Dinan Léhon FC – Loudéac OSC – GJ 7 Iles 

Perros – Langueux US – Bégard CS 

U15R2 2 équipes (GJ Plouasne Evran Caulnes – Lamballe FC) 

U16R2 2 équipes (St Brieuc COBSP – Pleudihen Stade) 

U17R2 2 équipes (Lamballe FC – Plaintel Sports) 

U18R2 2 équipes (St Brieuc COBSP – Ploumagoar RC) 

- Précise que la mise à niveau en Coupe pour toutes les catégories aura lieu le 28 janvier. 

- Fait le bilan des réunions de secteurs concernant les championnats jeunes et plus précisément la 

catégorie U15 : chaque club décide du niveau (D1, D2 ou D3) dans lequel il engagera ses équipes. 

  



 

• Servane BOUGEARD-LE HENAFF 

- Précise que lors de la formation Animateurs(trices) du mois de décembre, 18 stagiaires ont 

participé. 

- Rappelle que le CFF1 100% féminin se déroulera la semaine 16. 

- Evoque la possibilité pour un club qui a au moins 2 équipes dans la même catégorie chez les jeunes 

de pouvoir faire évoluer une des deux équipes si le niveau le permet en championnat masculin. 

- Fait part de l’augmentation significative de la pratique Fitfoot avec une forte participation féminine. 

- Présente le dispositif « Toutes Foot ». 

• Jean-Paul COURCOUX 

- Evoque les différentes épreuves de Futsal. 

- Précise que 3 équipes costarmoricaines se sont engagées en Challenge National Futsal Seniors F. 
Plérin FC qui représentera le district 22 lors du prochain tour. 

- Fait un point sur les feuilles de match en championnat Foot loisirs : peu de résultats sont saisis 

dans la poule D. Certains clubs ne retournent pas les feuilles de matches également. Des sanctions 

financières vont être appliquées aux clubs récalcitrants s’ils persistent. 

• Maurice JOUBIN 

- Précise que l’on compte 87 matches remis à ce jour. 

- Rappelle que les clubs doivent être à jour de leur match en D4 pour le 29 janvier car les calendriers 

D4 2ème phase seront refaits début février. 

- Au vu des conditions climatiques, propose d’obliger les clubs à présenter leur équipe 2 ou 3 en 

coupe lorsque leur équipe 1 joue en championnat à compter du 15 février. 

• Serge LE BELLEGUY 

- Souligne la légère progression en foot éducatif U9 – U13. 

- Précise que la Finale Régionale Festival U13 se déroulera à Plaintel. 

• David LE NORMAND 

- Indique que la deuxième phase du Challenge du District par élimination directe va débuter le 29 

janvier prochain. 15 matches programmés et 20 clubs exempts. 

• Pierre-Yves NICOL 

- Fait un point sur le classement des terrains. 

- Précise qu’il y a eu 11 appels depuis le début de saison. 

• Alain OLLIVIER-HENRY 

- Fait un point sur les effectifs des arbitres : 286 au 31/12 contre 298 au 31/12/2021. 

- Précise que lors des sessions de formation initiale à l’arbitrage 49 candidats ont été reçus. La 

prochaine session se déroulera du 24 au 26 février au Centre Technique Bretagne Henri Guérin. 

- Evoque l’opération VOR (Vert Orange Rouge) : 29 clubs ont adhéré au projet. 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21h 20. 

 

Le Président du District  Le Secrétaire Général 

 

 

Rémy MOULIN Alain OLLIVIER-HENRY 


